
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ne soyez pas trop pressé d’utiliser votre compost. Il faut lui laisser le temps de 

mûrir pour être utilisé dans les meilleurs conditions. 

 

FICHE TECHNIQUE 7 

Utiliser son compost  

Le compost est un précieux amendement du sol qui trouvera son application aussi 

bien dans un jardin potager que dans un jardin d’ornement. 

Reconnaître un compost mûr  

Le processus de compostage peut être plus ou moins 

long selon les types de biodéchets et la manutention 

apportée. 

Un compost mûr se caractérise par :  

✓ Un aspect homogène, 

✓ Une couleur sombre, 

✓ Une agréable odeur de terre de forêt, 

✓ Une texture fine et friable. 

Vous n’arrivez plus à identifier les déchets de départ, sauf 

ceux qui se décomposent difficilement. Vous pouvez alors 

leur faire suivre un nouveau cycle de compostage. 

Le test du cresson ! 

Remplissez un récipient avec du compost 

mûr tamisé et semez-y des graines de 

cresson. 

Après 2 ou 3 jours, la plupart des graines 

devrait avoir germé.  

Si une semaine plus tard des feuilles 

vertes et des racines blanches se sont 

développées, le compost est mûr. 

 

Les utilisations 

Le compost est mûr au bout de 7 mois 

environ.  

Tous les éléments sont complètement 

décomposés. On obtient un produit proche 

de l’humus qui sent le sous-bois. 

Il peut être utilisé de deux manières 

différentes. 

 En surfertilisation 

Utilisé pur, il augmente le taux de matière organique dans le sol. 

Epandez en couches minces à la surface de votre potager (compter entre 1 et 5 litres de 

compost par m2). Incorporez-le ensuite au sol par binage ou à la main. 

Ne pas enfouir le compost en profondeur. Il pénètrera progressivement dans le sol. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

FICHE TECHNIQUE 7 

Utiliser son compost (suite)  

 Comme support de culture 

P’tite info ! 

C’est une solution efficace pour 

pallier aux désherbants chimiques ! 

 

Il favorise la croissance des plantes. Pour vos 

jardinières ou potagers surélevés, mélangez votre 

compost selon les proportions suivantes :  

• 3/4 de terre/terreau 

• 1/4 de compost 

Il faut éviter de semer ou planter directement le 

compost. La majorité des plantes ne le supportent pas. 

Une fois vos plantations réalisées et votre 

compost apporté pour fertiliser votre sol, 

paillez votre jardin avec de la paille ou un 

mélange de feuilles mortes, broyat et tonte 

séchée.  

 

Pensez au paillage ! 

Les atouts du paillage : 

• Meilleure gestion de l’arrosage (maintien 

de l’humidité en été) 

• Les herbes indésirables ne reviennent pas 

• Le sol est souple et meuble. Il est facile à 

travailler 

• La biodiversité est préservée 

• Le travail est moins fastidieux pour le 

jardinier qui a plus de plaisir à voir pousser 

ses plantes et à récolter de bons légumes !  


